



ESAG NEWS

2/19



Sehr geehrte Kundin Sehr geehrter Kunde

Der tägliche persönliche Medienkonsum steigt stetig und die Qualität von Fotos und TV-Signalen wird immer besser. Das heisst, dass die Datenmengen, die über das Internet ausgetauscht werden, immer grösser werden. Zu ihrer Bewältigung braucht es entsprechend mehr Bandbreite. Über diese entscheidet die Art des Internetanschlusses an Ihre Liegenschaft. Lesen Sie mehr dazu in unserem Fokusthema ab Seite 2.

Ab Montag, 24. Juni, verschenken wir wie jedes Jahr zwei Tickets pro Haushalt unserer Kunden für den Eröffnungsabend des cine happening lyss. Mehr Infos dazu auf Seite 6.

Wir wünschen Ihnen eine spannende ESAG News und einen schönen Frühling.

Ihre Energie Seeland AG



KUPFER BREMST DIE KOMMUNIKATION



Der tägliche Datenverbrauch in einem Haushalt steigt unbemerkt, aber stetig. Übertragungen via Kupferkabel stossen an ihre Grenzen. Glasfasern schaffen nachhaltig Abhilfe.

Ein Abend bei Müllers. Der Vater entspannt sich mit der Playstation, auch wenn sein Fitnessstracker erhöhten Puls registriert. Mutter schaut eine neue Serie auf Netflix, die beiden Kinder chatten mit glühenden Daumen auf WhatsApp. Nebenher liefert ein Sensor Daten zur Raumtemperatur an die Heizung und ein Rauchmelder sendet das Signal «Alles i.O.»

Das bekannte Phänomen hinter der Idylle: Der Bedarf an Datenvolumen in Schweizer Haushalten steigt stetig, aber fast unbemerkt. Bilder werden schärfer (höhere Auflösung bedarf mehr Daten),

neue Services bieten Annehmlichkeiten und immer öfter wird auch übers Internet telefoniert, beispielsweise mit WhatsApp. Und schliesslich kommunizieren nicht nur wir Menschen, sondern zunehmend auch Haushaltsgegenstände wie ein Rauchmelder.

Abgesehen von einem gelegentlichen Hängenbleiben des Fernsehbildes funktionieren die Geräte der Müllers eben noch. Der Router ist daran nicht schuld. Der Flaschenhals für die Daten ist das Kupferkabel in der Wand. Der Provider der Müllers hat bislang darauf verzichtet, den Glasfaseran-



Wi-Fi Calling

Haben Sie einen schlechten Mobile-Empfang in Ihrem Haus oder Ihrer Wohnung? Mit der Technologie von Wi-Fi Calling nutzen Sie die Infrastruktur Ihres WLAN, um Gespräche über das Mobiltelefon zu führen. Der Dienst steht innerhalb der Schweiz zur Verfügung und ist kostenlos. Voraussetzung ist ein Quickline Mobile Abo.

schluss bis in die Wohnung zu holen. In der Fachsprache abgekürzt heisst das FTTH. Der Anschluss der Müllers an die Glasfaser erfolgt stattdessen in der Strasse (FTTC, respektive FTTB, wenn der Anschluss im Hausverteiler liegt).

Dank neuer Technik lässt sich die Leistung des Kupferkabels zwar steigern, der Unterschied in der Datenübertragung bleibt aber enorm. Die Glasfaser der ESAG schafft stolze 1000 Mbit/s aus dem Netz herunter und ins Netz hinauf. Das Koax der ESAG (Übertragung via Fernsehkabel) streamt immerhin noch 500 Mbit/s aus dem Netz und 50 Mbit/s ins Netz. Kupferkabel anderer Unternehmen schaffen bestenfalls noch 100 Mbit/s aus dem Netz herunter und 20 Mbit/s hinauf.

Das ist absehbar nicht mehr genug. In wenigen Jahren wird allein der Bedarf für Kommunikation und Unterhaltung weit über diesen Werten liegen. Hinzu kommt bei Müllers noch die Haussteuerung. Diese wollen sie ausbauen, um mit digitaler Unterstützung weiter Energie zu sparen. Mit dem jetzigen Anschluss sind Probleme aber vorprogrammiert. Deshalb verlegt die ESAG in Ihrem Versorgungsgebiet Glasfaser immer bis in die Wohnung – und zwar kostenlos. Schliesslich soll Ihr Puls nur hochschnellen, wenn es im Film spannend wird.



Mobile-Family-Rabatt

Haben auch Sie kleine «Whatsappler» und grosse «Twitterer» zu Hause? Dank dem Family-Rabatt sparen Sie ab dem zweiten Mobile Smart Flat Abo von Quickline CHF 10.– pro Monat. Das Angebot gilt für maximal vier von fünf Abos und für Bestandskunden genauso wie für Neukunden. Sie sparen so bis zu CHF 480.– im Jahr.

Alle weiteren Informationen finden Sie im Netz: Quickline.ch/telefonie/mobile

TV MIT PERSÖNLICHEN EMPFEHLUNGEN

Mit der neuen UHD-Box wird Quickline TV zum persönlichen Führer im Angebotsdschungel. Klassisches Fernsehen und Angebote aus dem Netz verschmelzen, persönliche Empfehlungen sorgen für Orientierung.

Über 190 Sender, davon 110 in HD-Qualität. Dazu die Angebote von Streamingdiensten wie Netflix, Sky, DAZN oder Spotify und dann noch das scheinbar unendliche Angebot von YouTube? Das Angebot an Film und Fernsehen kann schon mal überfordern.

Abhilfe boten bislang individuelle Profile. Das neue Quickline TV geht jedoch einen Schritt weiter: Dank Ihres Profils erhalten Sie Empfehlungen zu Serien und Sendungen, die Ihnen gefallen könnten.

Ihre Vorteile

- Persönliches Profil «MyPage» mit Empfehlungen für Filme und Serien
- Persönliches Profil «Sport» mit Empfehlungen, Resultaten und Programmguide
- Bis zu 1200 Stunden Aufnahmezeit
- Replay für die letzten 7 Tage
- Schneller Wechsel zwischen klassischem TV und Apps
- Mobiles TV auf Handy oder Tablet dank Quickline-App

Quickline.ch/fernsehen



CHRISTIAN STUCKI AM LYSSER SCHWINGFEST

Am Seeländischen Schwingfest steigt Christian Stucki auch für die ESAG in den Ring.

Der bekannte Lysser Schwinger Christian Stucki vertritt die ESAG als Botschafter bis Ende 2020. Er repräsentiert dabei die verschiedenen Quickline-Produkte der ESAG in sämtlichen Kommunikationsmitteln. Auch am diesjährigen Schwingfest in Lyss wird er für unsere Produkte präsent sein.

Am Seeländischen Schwingfest in Lyss (25./26. Mai 2019) zählt Stucki als Lokalmatador zu den Favoriten. Auch Titelverteidiger Matthias Aeschbacher, der Gewinner des Seeländischen Schwingfestes 2018 in Dotzigen, tritt wieder an. In Dotzigen hat Aeschbacher den Schlussgang gegen Christian Stucki für sich entschieden.

esag-lyss.ch/stucki



Geben Sie jetzt Ihren Tipp ab:

Wettbewerb

**Kommt unser Local Hero
Christian Stucki am
Seeländischen Schwingfest 2019
in den Schlussgang?**



Gewinnen Sie zwei von zehn Tickets für das Seeländische Schwingfest vom 26. Mai 2019 im Wert von 70 Franken.

Alle Infos zum Wettbewerb finden Sie jetzt auf esag-lyss.ch

Hauptsponsoring Schwingfest

Die ESAG ist Hauptsponsorin des diesjährigen Seeländischen Schwingfestes in Lyss und unterstützt damit das lokale sportliche Highlight des Jahres. Rund 150 Schwinger steigen am Sonntag, 26. Mai, im Lysser Sportzentrum Grien in den Sägemehrling. Die Arena bietet Platz für gut 3000 Zuschauer. Alle Informationen zu Tickets, Festprogramm, Parkplätzen, Verpflegungsmöglichkeiten usw. finden Sie auf der Website des Veranstalters.

schwingfest-lyss.ch

CINE HAPPENING: «LIEBE BRINGT ALLES INS ROLLEN»

Am Eröffnungsabend des diesjährigen cine happening lyss haben wir Plätze für Sie reserviert, und zwar alle. Unsere Kunden laden wir exklusiv ein, diesen Abend mit uns zu genießen.

Zum Film: Jocelyn ist erfolgreicher Geschäftsmann, Egomane und Schürzenjäger. Auch Julie scheint für ihn zunächst nur eine leichte Beute zu sein. Mit einem kleinen Trick hat er die junge hübsche Frau verführt und für sich gewonnen: Er hat sich als gehbehindert ausgegeben. Selbst als sich Jocelyn richtig in Julie verliebt, läuft alles noch perfekt – bis sie ihm eines Tages ihre Schwester vorstellt, die seit einem schweren Autounfall im Rollstuhl sitzt ...

Genießen Sie mit uns diesen unvergesslichen Abend im Freiluftkino Lyss. Wir freuen uns auf Ihr Kommen.



Datum: Mittwoch, 24. Juli 2019
Ort: cine happening
 (Parkschwimmbad Lyss)
Türöffnung: 19.00 Uhr (keine Abendkasse)
Filmbeginn: nach Eindunkeln

Das Ticket für Ihren Gratis Eintritt erhalten Sie ab **Montag, 24. Juni 2019**, bei uns im ESAG-Shop (max. zwei Tickets pro Haushalt). Eingeladen sind Kunden aus unserem Versorgungsgebiet.
**Es stehen rund 1000 Tickets zur Verfügung:
 Es het, solang's het!**